

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes 2 de junio de 2023

### JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

#### ANÁLISIS CRIMINALÍSTICO- XOCHIMILCO

**VAN CONTRA LA VENTA DE DROGA EN XOCHIMILCO.** La fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, indicó que derivado de un análisis criminalístico, de enero a la fecha se han identificado 20 posibles puntos de venta de droga en la alcaldía Xochimilco, incluyendo presuntos laboratorios de metanfetaminas. “Estos puntos están relacionados con varios grupos delictivos, incluyendo de manera importante —los cuales han sido minados— Los Rodolfos y Los Molina”, dijo Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), en compañía de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM...La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, mencionó que el programa tiene el objetivo de reducir en ciertas zonas de la demarcación, principalmente, delitos como los robos a transeúnte, a casa-habitación con violencia y de vehículo sin violencia, y al mismo tiempo acercar las familias programas sociales como Barrio Adentro. Uni. 13 Jor 28 Ref 3C Cro 11 Exc 1,18 Fin 43 Pre 4 Sol 26 RAz 1,15 Her 14 24Horas 8 Gra 2 Met 8 Basta 10

#### FILTROS EN SSC

**INSUFICIENTES, FILTROS EN SSC.** Aunque Sergio "N", el ex policía de la SSC que arrojó al perrito "Scooby" al aceite hirviendo, pasó las pruebas de confianza, estas no decían mucho sobre su perfil, señaló Omar García Harfuch, Jefe de la Policía local. "Estamos trabajando en todo el perfil de esta persona; él tenía control y confianza vigente, que también quiero decir que eso no nos dice mucho", dijo ayer el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). "Hay que recordar que nosotros contratamos de acuerdo a un lineamiento federal, de acuerdo a los controles y confianza, que es un lineamiento federal, pero en la Universidad de la Policía cada vez estamos poniendo más filtros internos con la finalidad de tener mejores perfiles". Gustavo Fondevila, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y especialista en temas de seguridad, señaló que la declaración de García Harfuch tiene como trasfondo que la aplicación de esos exámenes de confianza no alcanza para identificar rasgos violentos o alguna otra condición de mayor importancia. Las pruebas que se realizan en la SSC, añadió, son aplicadas en apenas unos minutos y se han vuelto más un requisito formal que los policías han casi memorizado, que en una herramienta de diagnóstico profundo. Ref. 1-Cd. Pre 5 Exc 17C

## TRAMO ELEVADO DE LA L12

**A MITAD DE MES SE SABRÁ LA FECHA DE APERTURA DE TRAMO ELEVADO DE LA L12.** Trabajos de reforzamiento, a 90%: Sheinbaum. Trasladan al 8 de septiembre audiencia sobre caída de trabe. La audiencia de apertura de la etapa intermedia por el colapso de la línea 12 del Metro se difirió al 8 de septiembre, ante la falta de notificación a las partes de los elementos probatorios que están en el expediente y la interposición de cuatro amparos por la defensa de cinco de 10 ex servidores públicos, entre ellos el ex director de Proyecto Metro, Enrique Horcasitas, imputados por los delitos de homicidio y lesiones, ambos culposos, y daño a la propiedad. En tanto, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que a mediados de junio, en un recorrido por la obra, se dé a conocer la fecha exacta para la reapertura de un tramo del viaducto elevado de la línea, de la estación Atlalilco a la estación Periférico. Dijo que falta como alrededor de 10 por ciento de los trabajos de reforzamiento y se está cambiando un aparato de vía en la parte alta y sacando todas las cédulas de corresponsabilidades de seguridad estructural. Jor 29C Exc 19C Ref 2C Pre 7 Met 9 Pre 8 Uni 15

**RECONOCEN BLOQUEO A JUICIO POR LÍNEA 12.** El abogado Gabriel Regino, quien representa a ex funcionarios relacionados con la construcción de la Línea 12, reconoció que su equipo ha promovido amparos con el objetivo de retrasar el proceso. El objetivo, aseguró, es evitar que el proceso penal tenga tintes políticos por la sucesión presidencial, en la que competirán **la actual Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, y el Canciller Marcelo Ebrard, cuya Administración estuvo a cargo de construir la Línea Dorada. "Hemos desactivado que este proceso se pueda utilizar como una herramienta política, desgraciadamente quienes están en medio son las víctimas", dijo Regino. Algunos de los amparos podrán resolverse ante la Suprema Corte. "Lo lamentamos por las víctimas porque las metieron a un teatro procesal donde están personas que no tienen nada que ver, que son los imputados, y las víctimas no van a obtener reparación del daño aquí, lamentablemente han sido utilizadas por el poder punitivo", apuntó Regino. Ref. 2-Cd. Eco 39

## CASA DEL MIGRANTE

**CASA DEL MIGRANTE ESTÁ AL LÍMITE, REPORTA CUEVAS.** La Casa del Migrante, en la alcaldía Cuauhtémoc, que tiene la capacidad para atender a cerca de 200 personas, ya está al límite, informó la alcaldesa Sandra Cuevas. La funcionaria llamó a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, a abrir albergues para atender a los indocumentados. "Vuelva a abrir los albergues que tenía, porque la capacidad de esta casa del migrante ya llegó al límite, es decir, tenemos saturada la casa y, ¿qué es lo que está provocando?, que la Plaza Giordano Bruno esté totalmente llena", dijo. Hasta la semana pasada, los albergues en Tláhuac y Xochimilco estaban a 32.5 y 65 por ciento de su capacidad, respectivamente. Pre 30

## RUMBO 2024

### **YA ALZARON LA MANO 36 PARA RELEVAR A AMLO.... A UN AÑO DE LA ELECCIÓN.**

Destapadas, autodestapadas, mencionadas en las encuestas y/o por analistas, las "corcholatas" botan y rebotan en la recta decisiva del juego sexenal por excelencia: la sucesión presidencial. Y aunque aún faltan 365 días para la cita con las urnas, la peculiaridad de esta batalla política se aviva ante la posibilidad de que una encuesta adelante en pocos meses el nombre de la mexicana o el mexicano que tomará la estafeta de Andrés Manuel López Obrador. A un año de la elección de 2024, al menos 36 suspirantes se desvelan con el sueño de ocupar la silla que dejará vacante AMLO. Del lado oficialista, seis corcholatas de Morena y aliados llevan la delantera en la sucesión presidencial, les siguen los aliancistas que tendrán que elegir entre 10 panistas, 11 priistas y dos perredistas. Lo cierto es que en la "corcholatería" nacional, sólo seis mujeres aparecen en la lista, aunque la puntera del ajedrez político es sin duda la científica y ambientalista Claudia Sheinbaum, la cual se ha ganado el mote de "favorita" del presidente y cuenta con credenciales de honestidad, tenacidad y eficiencia. Antes de representar la consolidación del proyecto obradorista, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México habrá de medirse en las encuestas morenistas con su correligionario Marcelo Ebrard, el experimentado canciller que avanza a paso firme como alternativa para impulsar la "continuidad con cambio", como ha definido el presidente al momentum que se aproxima. Mil 1,6

**APUESTA SHEINBAUM POR HONESTIDAD PARA DAR CONTINUIDAD.** La jefa de Gobierno perfila los requisitos de quienes integrarían su gabinete, en caso de ganar la Presidencia en 2024. "Se debe dar continuidad a la cuarta transformación". INICIAN LAS PROYECCIONES PARA INTEGRAR EL PRÓXIMO GOBIERNO. Compromiso. Claudia Sheinbaum afirma que en Morena están primero las convicciones y los principios de buscar el bienestar del país, antes que los intereses personales. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, advirtió que de ganar la Presidencia de la República Mexicana en 2024, su gabinete estará integrado por un equipo de convicción, honestidad y amor al pueblo. Por segundo día, la mandataria local abordó el tema de la sucesión presidencial, en esta ocasión, lo hizo al término de la presentación del programa "Xochimilco seguro", donde fue cuestionada si ya habría revisado perfiles para formar su gabinete presidencial, sin dar nombres dijo: "Ya vamos a ver, ya vamos a ver". Respecto al tema del apoyo que los hermanos del presidente Andrés Manuel López Obrador hacen a las "corcholatas" presidenciables, Sheinbaum manifestó que en el movimiento existe la libertad de opinar y expresar su sentir. 24HORAS 1,7

**ENCABEZO ENCUESTAS POR MI LEALTAD A AMLO, DICE CLAUDIA SHEINBAUM.** “Mi trabajo al frente de la ciudad avala mis aspiraciones políticas”. Somos parte del grupo que lo ha acompañado siempre, sin traicionarlo // Lo hacemos por convicción, no en busca de cargos, señala. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que encabeza las preferencias en las encuestas para obtener la candidatura de Morena a la Presidencia de la República, debido a que –entre otras causas– siempre ha acompañado al presidente Andrés Manuel López Obrador, sin traicionarlo; no por cargos, sino por convicción. Reiteró que se deben respetar los estatutos para definir al abanderado presidencial de Morena, donde dice claramente que el método de elección es la encuesta, que además ha probado su eficiencia. Respecto del respaldo que otorgó Pío López Obrador, hermano del presidente, al secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, otro de los aspirantes a la Presidencia, la mandataria señaló que en el movimiento de la Cuarta Transformación hay libertad. Indicó que lo más importante en la contienda presidencial es tener en cuenta que no se trata de un asunto personal, de quítate tú para ponerme yo, sino de convicciones en un proyecto de transformación, pues lo que se quiere es que cada vez haya más justicia, se erradique la pobreza y la discriminación. Jor 27C

**ESTATUTOS SON CLAROS, MÉTODO ES LA ENCUESTA: SHEINBAUM.** La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, llamó a los aspirantes a la candidatura de Morena a la Presidencia a respetar los estatutos del partido, los cuales establecen las encuestas como método de selección de candidatos. Señaló, tras presentar el plan Xochimilco Seguro, que cuando los suspirantes se afiliaron a Morena, se comprometieron a respetar los estatutos. “Los estatutos claramente hablan de las encuestas. Es decir, uno tiene que ser leal a lo que defiende. Si uno se afilia a un instituto político, pues, así como uno jura defender la Constitución cuando es servidor público, uno también, al afiliarse, tiene que ser defensor de su declaración de principios, de sus estatutos (...) y en los mismos dice claramente son encuestas”, dijo. Fin 43

**HAY LIBERTAD EN NUESTRO MOVIMIENTO: SHEINBAUM.** “AQUÍ HAY LIBERTAD en nuestro movimiento”, dijo la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, al ser cuestionada sobre el apoyo que dos hermanos del Presidente Andrés Manuel López Obrador hicieron público, uno hacia ella y otro hacia el canciller Marcelo Ebrard. En conferencia de prensa, dijo también: “Aquí lo más importante es un tema de convicción en un proyecto de nación, lo que queremos es más justicia; me quitó la cachucha de Jefa de Gobierno, nosotros como gobernamos para los que menos tienen, pero también somos miembros de un partido y quienes nos afiliamos a ese partido, en pausa ahora porque no hacemos labores partidarias, también debemos respetar los estatutos”. A pregunta expresa sobre la declaración de Ebrard en el sentido de que debería haber más mujeres corcholatas, Sheinbaum respondió: “Por convicción hemos estado ahí siempre, estamos arriba en las encuestas por varias razones”. Añadió: “Si hubiéramos hecho un mal trabajo en la ciudad, difícilmente podríamos estarnos presentando, nos respalda el trabajo que hemos hecho en la ciudad”. Raz 8 Mil 6

**POR QUÉ QUIERE EBRARD VER A MÁS MUJERES COMO CORCHOLATAS: SHEINBAUM.** La Jefa de Gobierno, **CLAUDIA SHEINBAUM PARDO** mencionó que se le debe presentar al Canciller, Marcelo Ebrard a qué se refiere al declarar que le gustaría ver a más mujeres participando como “corcholatas”. “Pues habría que preguntarle a él verdad, pero yo lo he dicho varias veces, yo pienso que estamos arriba en las encuestas por, desde mi punto de vista por varias razones, la primera es porque somos parte de la Cuarta Transformación, nosotros por convicción hemos estado ahí siempre, somos parte del grupos que ha acompañado al Presidente, Andrés Manuel López Obrador, que nunca ha traicionado, que siempre ha estado ahí y lo hacemos por convicción”. **SHEINBAUM PARDO** aseguró que luchan por causas y no por cargos y consideró que si hubieran hecho un mal trabajo en la Ciudad pues difícilmente podrían estarse presentando. Pre. 5

**ACTIVISMO VÍA ZOOM.** GUADALAJARA. La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **CLAUDIA SHEINBAUM**, se enlazó ayer, vía Zoom, con un conversatorio digital con simpatizantes de Jalisco. Ref. 12

**RESPALDA GAVIÑO CANDIDATURA DE LA JEFA DE GOBIERNO; “LA OPOSICIÓN NO TIENE PROYECTO NI LIDERAZGO”.** Al asegurar que la oposición no tiene proyecto ni liderazgo, el vicecoordinador de la bancada perredista en el Congreso de la Ciudad de México, Jorge Gaviño Ambriz, manifestó su apoyo a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para presidenta de México en 2024. El ex director del Sistema de Transporte Colectivo Metro ofreció una conferencia de prensa en la que aseguró que prefiere apoyar a una candidata de izquierda que a uno de derecha o de extrema derecha. Sobre la alianza Va por México, formada por PAN, PRI y PRD –que lo llevó a reelegirse como diputado por Gustavo A. Madero–, comentó que la izquierda representada en el perredismo no tiene posibilidades reales de presentar a sus propios candidatos o incidir en el proceso, limitándonos a ser meros testigos y porros, por aquello de las porras. Jor 27C Uni 14 Ref 2C Cro 11 Exc 18C Fin 43 Pre 3 Sol 30 Raz 16 Her 15 24Horas 7 Bata 11

**MORENA LLAMA A FRENAR PROMOCIÓN DE LAS CORCHOLATAS.** Tras la resolución de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, Morena pidió a sus simpatizantes abstenerse de promocionar, organizar o participar en eventos de las Corcholatas, con el fin de posicionarlos como aspirantes la candidatura presidencial. La denuncia fue presentada contra la Jefa de Gobierno, **CLAUDIA SHEINBAUM**; el canciller, Marcelo Ebrard y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, por su presunta promoción de fara al 2024. En acatamiento la resolución, Morena solicitó abstenerse “ de realizar eventos en los que se promoció a las personas denunciadas en el procedimiento sancionador que dio lugar a esta determinación, con miras a posicionarles con respecto al proceso electoral federal 22023-2024, de asistir y participar en éstos”. Uni. 8-A Mil 6 24HoraS 2

**¿QUIÉN MERECE RECIBIR LA ESTAFETA DE AMLO?** CLAUDIA SHEINBAUM. Reconoce la labor de las y los marinos. La jefa de Gobierno de CDMX, Claudia Sheinbaum expresó su felicitación a las y los integrantes de la Secretaría de Marina (SEMAR), por su labor en el apoyo y salvaguarda del pueblo de México, en sus ochos décadas de existencia. En sus redes sociales expuso: "Felicidades a todas y todos los que forman parte de la @SEMAR mx por su incansable labor en apoyo al pueblo de México y a la patria. Reconozco la labor del @AlmiranteSrio José Rafael Ojeda Durán. Fue un honor ser invitada a la conmemoración de este día en la Ciudad de México con el sub- secretario de Marina, Almirante José Luis Arellano Ruiz. #DíaDeLaMarina". La mandataria capitalina acudió a las instalaciones de la dependencia para presenciar la ceremonia del LXXXI Aniversario del "Día de la Marina Nacional", donde entregó re- conocimientos al mérito a elementos de la SEMAR. Basta 6

- 0 -